

MÄRZ 2013



Sehr geehrte Leserinnen, sehr geehrte Leser,

„Wenn über das Grundsätzliche keine Einigkeit besteht, ist es sinnlos, miteinander Pläne zu schmieden“ ist ein Zitat von Konfuzius, das für uns Europäer seit der Fokussierung auf die Krise der Staatsfinanzen einzelner Mitgliedstaaten hohe Aktualität besitzt.

Im gemeinsamen Europa herrscht Uneinigkeit und das gemeinsame Grundsätzliche verliert vor dem Hintergrund der unterschiedlichen wirtschaftlichen Entwicklung an Bedeutung. Dabei ist ein verlässliches und stabiles Europa für ein friedliches Miteinander und sozialen Frieden genauso wichtig wie für wirtschaftliches Handeln jeder Art in unserer globalen Wirtschaft.

Für Unternehmer bedeutet dies, mit zunehmender Unsicherheit und ebensolcher Veränderungsgeschwindigkeit der Rahmenparameter aktiv umzugehen, die Chancen Europas zu nutzen und für ein gemeinsames Europa einzustehen. Differenzierte Betrachtungen von Chancen und Risiken innerhalb einzelner Wirtschaftszweige, Regionen und Unternehmen zeigen auf, dass pauschale Aussagen an Bedeutung verlieren und individuelle Entwicklungen die Basis für wirtschaftliches Handeln bilden. Am Beispiel der globalen – aber hier auch insbesondere der europäischen Automobilindustrie mit ihrer äußerst heterogenen Entwicklung der einzelnen Marktteilnehmer – wird

uns dies in den letzten Monaten und Jahren sehr eindrucksvoll vor Augen geführt.

Erfolgreich scheint zu sein, wer sich aktiv weiterentwickelt – vorhandene Stärken ausbaut, geeignete politische Rahmenbedingungen vorfindet und nicht den Blick für das gemeinsame Ganze verliert.

In diesem Kontext stehen die Beiträge der vorliegenden Ausgabe:

- Aktive Finanziererkommunikation als Erfolgsfaktor für den Aufbau einer strategischen Partnerschaft mit Finanzierungspartnern – Interview mit Herrn Frithjof Grande, Vorstandsvorsitzender der Volksbank Remscheid-Solingen eG
- Strategische Neuausrichtung eines mittelständischen Recyclingunternehmens vor dem Hintergrund einer geplanten familieninternen Nachfolge am Beispiel der Bender-Recycling-Gruppe
- Optimierung der Wirtschaftlichkeit durch differenzierte Betrachtung des Produkt- und Kundenportfolios

Wir freuen uns, mit Ihnen auch ein Stück europäische Zukunft gestalten zu dürfen und dabei die Stärken unserer regionalen mittelständischen Wirtschaft mit den Tugenden der Exportnation Deutschland immer wieder bewiesen zu sehen. Dies ist einer der zentralen Beiträge, die wir Deutsche zum Ziele einer Einigung über Grundsätzliches im gemeinsamen Europa erbringen können.

Frühlingshafte Grüße aus Haan, Hannover und Stuttgart



Ihr Holger Hahn
Geschäftsführender Gesellschafter

